
UN VINO UNIVERVSAL.
Se comprende que un vino de esta singularidad se exporte 

a las cuatro esquinas del mundo. No existen barreras para el 
jerez vino sin problemas de Estado.

Cuando nuestras fronteras políticas se cerraron injusta
mente hace años, siempre tuvimos en el mundo un embajador 
permanente, un diplomático, acreditado: el vino de Jerez. Un 
vino que se ha bebido mucho. Para el Jerez no hay discrimina
ción. Lo ha bebido todo el mundo: reyes, príncipes, duques, o- 
breros, científicos, escritores, médicos, investigadores, poetas...

BEBER JEREZ.
Queda un último capítulo: la manera de beber jerez, el ar

te de servir este vino maravilloso que no puede ser tratado como 
un vulgar mosto. Un vino de su categoría no puede ofrecerse 
en una copa cualquiera. Si se trata de una botella, servicio de 
finas copas para el jerez; cristal limpio y transparente donde el 
vino brille -oro, ámbar o rubí con el centelleo de una gema. Si 
hay que extraerlo de un tonel ha de ser con ese invento que Je
rez dió al mundo de las bodegas, con la “venencia” -vástago de 
ballena y cubilete de plata-, Pero botella o tonel, “venencia” 
de plata o copa de cristal el vino ha de beberse siempre de la 
misma manera, con el mismo rito, con dignidad, con elegancia, 
con señorío, como siempre se bebió el jerez.

Francisco GOMEZ TRAVECEDO 
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